
东城工商所聘来10名市民监督员，热议食品安全———

工商执法怎么样 市民把话说
本报11月27日讯（首席

记者 聂金刚） 25日下午，
东营市工商局东城工商所举
办了行风廉政建设特邀监督
员座谈会暨述职述廉报告
会。10名市民被聘请为东城
工商所的行风廉政建设特邀
监督员，监督员现场热议了
老百姓最关心的食品安全问
题。

据了解，东城工商所为
了加强与社会各界的沟通
交流，自觉接受社会监督，

提升执法服务水平，特地聘
请10名市民为东城工商所的
特邀监督员，监督工商所服
务水平及执法人员的社会
形象。这10名社会监督员大
多是辖区内的主要商户代
表。

活动现场，东城工商所
注册服务大厅的工作人员以
及执法队负责人对一年的工
作进行了述职述廉报告，到
场市民及商户代表对负责人
现场投票，调查负责人述职

述廉工作的任何情况。
10名特邀监督员说出了

个人对东城工商所的看法以
及期望。青岛乐天超市有限
公司东营市东城店客服经理
徐冬梅说，乐天玛特刚进驻
东营，自己就被选作东城工
商所的特邀监督员，感到非
常高兴。“希望能在东城工商
所的指导下建立食品监督程
序，对老百姓负责。”

银座东城店超市运营部
部长钱裕民说，现在大家最

关心的就是食品安全和卫
生，随着人们生活的提高，大
家的要求也越来越高。“希望
东城工商所能在这方面帮老
百姓解忧，让老百姓的吃喝
在流通环节得到保障。”

科达农贸市场经理史少
军也表示，个人被选上特邀
监督员后，今后会肩负起这
项责任，和东城工商所一道
为东城市民服务好。“工商所
聘请监督员表明了执法清廉
的决心，老百姓很欢迎。”

抗菌药物使用签订责任状

抗菌药物滥用现象改观

民生
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胜利合行———

中小企业联保融资

为满足会员企业资金需
求，同时又保证信贷资产质
量，胜利合行与该协会约定，
农村信用社负责对每家会员
企业进行授信，在该会总注
册资本限额内发放贷款；会
员企业在农村信用社申报贷
款，享受贷款优先、利率优惠

的政策，同时必须在农村信
用社开立基本账户；会员企
业可在3-5家会员企业内自
行相互组成信用联保体；会
员企业无力偿还农村信用社
贷款本息时，其他联盟会员
企业承担连带保证责任。

（李亭）

自来水摇身变成“贵族水”
直饮水安全成监管盲区
文/片 本报首席记者 聂金刚

娟原料就是自来水

2 4日，记者走访了东城居民
小区的直饮水供水点，发现前去
直饮水自动售水机上买水的市民
开始增多，很多人开始对这一新
鲜事物感兴趣。丽景国际小区居
民王先生正在买水，不过记者在
和他的交谈中发现，尽管他认为
直饮水的水质好，可却并不知道
直饮水的水源就是普通的市政自
来水。

丽景国际的直饮水使用率在
东城小区内算比较高的，很多人
都选择直饮水来当做日常的饮用
水。小区居民徐先生曾经也是直
饮水的忠实用户，不过他现在却
放弃了直饮水。徐先生告诉记者，
直饮水的水质是好，不过喝起来
却有一种怪味道，应该是过滤工
艺中有的环节没有处理好。

“自来水不值钱，过滤几遍就
升值了。”徐先生表示，直饮水的来
源是市政的自来水，尽管提供直饮
水的饮水机上面写着过滤很多遍，
可是实际上过滤多少遍没有人清
楚。“喝着来历不明的直饮水老是
感觉很别扭，毕竟不是政府的统一
供水。”

娟安全性无法保证

记者看到，直饮水自动售水机
上面标注了24小时现制现取，最大
程度方便市民。“新鲜、安全、活净、
能量”成了这一新鲜事物的宣传口
号。为了让市民喝的放心，直饮水
自动售水机上面还标上了整个直
饮水的制作流程———“直饮水的水
源是市政自来水，先后经过5微米
PPF纤维、颗粒活性炭、压缩活性
炭、精度1微米PPF滤芯、美国逆渗
透膜、矿化能量滤芯、后置活性炭、
水箱内臭氧杀菌、出水口紫外线杀
菌等 9道程序，最后才制成直饮
水。”

府前小区居民张女士关注直
饮水很久了，可就是不太敢使用。
她说，府前小区安装的直饮水饮水
机已近半年了，可是平时很少有人
购买。“平时光看到这个饮水机在
那里放着，可是直饮水都是机器自
动制作的，不知道连接的是不是市
政自来水管道，安全性无法保证。”

丽晶国际的居民杨先生说，东
营地下水的水质不好，直饮水的价
格比桶装水便宜，前景应该很好，

“现在最担心的就是水质，也不知
道卫生安全能不能够得到保障。”

娟饮用安全成监管盲区

直饮水经销商周先生说，自
己从事直饮水行业已经两年多
了，目前除了安居工程外，大部分
小区安装了直饮水自动售水机，
不过目前直饮水的使用量还不是
很大。“直饮水一直都是个人运
作，政府没有参与。”目前东营直
饮水所用的设备都是青岛生产，
在东营的推广普及过程中一直是
个人运作。

记者询问多个部门发现，目前
东营的直饮水卫生安全问题成了
监管盲区，没有具体的部门能够全
程监管，保障居民的直饮水饮用安
全。质监局工作人员介绍，直饮水
从生产到销售直到最后的饮用，涉
及到了质监、工商、卫生局和食品
药品监督局等多个部门的职责，并
不是一个部门能解决的问题。

由于直饮水在东营尚属于新
鲜事物，全面普及的过程中各部门
的权责不明成了监管空白的主要
原因。市民张先生表示，行政部门
应该对直饮水的生产销售流程进
行全面监管，“饮水问题关系到很
多人，应该监管到位，否则市民肯
定不敢喝。”

直饮水的原料就是普通的市政自来水，不过
过滤多遍之后就身价倍增了。除安居工程外，东
营目前的居民小区内已装上了40多台直饮水自动
售水机，可直饮水的安全却无人监管，成为了监
管盲区。

中 华 联
合 财 险 的 业
管 部 经 理 张
虹 曾 是 受 害
消费者，由于
对 干 洗 市 场
不 了 解 ，将
4 0 0 0 元的皮
衣 送 到 了 没
有 承 接 能 力

的一个小干洗店清洗，最后取皮衣时发现皮衣受
损严重，无奈之下投诉到了东城工商所，让执法
人员协调解决。

张虹说，东城工商所执法四队的执法人员在
协调后，事情最终解决。不过最后赔偿的500元钱
都是执法人员垫上了一部分，这让张虹很是感
动。“就是因为投诉和工商所结缘，最后成了特邀
社会监督员。”

张虹表示，现在美容行业也有些混乱，卡类
纠纷经常把消费者绕进去，希望东城工商所在今
后的工作中能加强监管。

被选为监督
员的苏振东是东
城街道办事处金
光社区的支部书
记，他用自己的
亲身经历表达了
对 工 商 所 的 期
望。苏振东说，他
以前经常买包子
吃，当年曾经看

到一人拖着很多头死猪，并且卖给了做包子的，
从此之后他再也不吃包子。“食品不卫生能影响
人一辈子的健康。”

苏振东希望东城工商所能在今后加强食品
监管，将死猪肉和地沟油彻底杜绝，让老百姓的
饮食更加放心。“地沟油现在已经成了大家最关
心的话题，可就是不知道怎么防范，所以工商所
的执法人员成了杜绝流通的关键。”

工商所庞所长表示，地沟油的标准尚未明
确，现在很难进行区分，不过工商所将会在流通
环节为市民把好关，不让地沟油在市场上流通。

本报11月27日讯（记者
王瑞景） 超级细菌的出现，
使得抗生素滥用的现象广为
社会关注。2 5日，记者了解
到，经过半年多的专项整治，
东营医院抗菌药物不合理使
用的现象得到改观。多家医
院已经达到卫生部提出的

“门诊抗菌药物使用在20%以
下，住院抗菌药物使用在60%

以下”的目标。
25日，在东营市第二人

民医院，东营市抗菌药物专
项整治活动推进现场会召
开，推广该院经验和做法。市
卫生局医政科工作人员介
绍，自今年5月抗菌药物专项
整治开始，为期三年。根据规
定，三级医院抗菌药物品种
原则上不超过50种，二级医
院抗菌药物品种原则上不超
过35种；医疗机构住院患者
抗菌药物使用率不超过60%，
门诊患者抗菌药物处方比例
不超过20%；住院患者外科手

术预防使用抗菌药物时间控
制在术前30分钟至2小时，I类
切口手术患者预防使用抗菌
药物时间不超过24小时。

10月13日至21日，卫生部
门对13家二级以上的医疗机
构进行了督查，对医院听取
工作汇报、查阅档案资料、实
地查看，发现抗菌药物使用
不合理的情况有所改观，很
多医院实行抗菌药物目标责
任制，院长是第一责任人。签
订责任状、抽查处方、突击考
试、业务培训、处方点评、使
用软件实时监控……各家医
院各出其招，其中，胜利油田
中心医院抗菌药物应用种类
为48种79个品规，制定了采
购目录并在省卫生厅备案，
10－11月检查住院病人869

人，应用抗菌药物450人，应
用比例51 . 78%，门诊患者抗
菌药物使用率为7%－18%。但
也有个别医院整治不彻底，
使用抗菌药物仍然不规范。

最怕死猪肉和地沟油 自身受惠成为监督员

“鸠”占“鹊”巢

27日，记者在位于东二路的万方加气站看到，原本属于出
租车专用的加气站，不时有私家车混入其中加气，一位出租车
师傅表示，“最近私家车来抢气的明显多了，这个加气站原本
专供出租车的，本来气源就紧张，私家车混进来，我们加气更
困难了。”

本报记者 段学虎 摄影报道

擦车要钱

27日上午，在太行山路上，有一位老先生在路口拿着一个
鸡毛掸子给等信号灯的车辆擦拭前挡风玻璃，象征性的在车
前扫一下就伸手向车主要钱。有车主认为，这种行为既危险又
影响城市形象。 本报记者 任小杰 摄影报道

丽景国际小区内的直饮水提供点。
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